



Der Staat dient dem Menschen; alle Staatsgewalt ist auf das Gemeinwohl und das Wohl des Menschen ausgerichtet.



Die Würde

- unantastbar
- universell gültig
- unveräußerlich

Eine einzigartige Sache trifft auf ein einzigartiges Wesen!



Der Mensch

- kann in Freiheit entscheiden
- kann über sich selbst bestimmen



Träger staatlicher Gewalt

- Legislative | Parlamente, Landesparlamente, Stadträte, ...
- Exekutive | Regierungen, Behörden, Verwaltungen, Polizei, Militär ...
- Judikative | Gerichte, Staatsanwaltschaften ...

Jeder Träger staatlicher Gewalt hat die Würde des Menschen zu achten!



Verletzung

- Beeinträchtigung des Willens und personellen Freiheiten, wie auch der Privatsphäre
- Wenn der Mensch zum Objekt staatlicher Gewalt gemacht wird.
- Wenn die Personenwertgleichheit infrage gestellt wird
- Wenn der Mensch erniedrigt, misshandelt wird
- Wenn im Allgemeinen seine Freiheits- und Persönlichkeitsrechte beeinträchtigt werden.